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JOVEN JUBILADO

“TIENEN EN SUS MANOS EL  
EJERCICIO DE LA ARBITRARIEDAD 
A GUSTO Y PIACERE, SIN DAR 

EXPLICACIONES A NADIE NI ESTAR
SOMETIDOS A CONTROL”

L
a noticia se viralizó y ya está en
todas las redes sociales y los
diarios digitales del país. Ga-

briel Antonino D’Amico, abogado
de profesión y concejal solo por un
período de cuatro años, había ini-
ciado los trámites de jubilación ante
la Administración Nacional de la Se-
guridad Social (Anses): argumentaba
que el cargo político le había provo-
cado “estrés laboral” y había poten-
ciado una enfermedad preexistente.
Había solicitado una pensión por dis-
capacidad, un retiro anticipado por
invalidez.
Esto ocurrió cuando tenía 38 años el
17 de septiembre de 2019. Le queda-
ban dos meses para dejar su banca
como miembro del Consejo Delibe-
rante de la Capital que ocupaba
desde 2015.  
Pasó más de un año de aquel pe-
dido. La Comisión Médica 26, con
competencia en la provincia y cuya
función consiste en evaluar el grado
de incapacidad de una persona para
trabajar, emitió un dictamen favora-
ble: la auditoría médica constató que
D’Amico presentó un 68% de disca-
pacidad. La base para acceder a una
jubilación especial es de 66% de dis-
capacidad. De modo que la Anses

aprobó el pedido del ex edil san-

juanino, hoy jubilado de 39 años.
Justamente su padre, según los
medios locales, había tramitado el

mismo permiso ante la Anses:
tiene una jubilación por incapacidad.
Y curiosamente, la secretaria perso-
nal de Gabriel D’Amico, Guadalupe

Guzmán de 42 años, también había

iniciado la gestión ante el mismo

organismo público.5

CUANDO EVITA SE
CASÓ CON PERÓN

CRISTINA DURA CONTRA LA 
JUSTICIA Y ALBERTO LO COMPARTE

“Una vez que esté apro-

bada por la ANMAT, voy

a ser el primero en va-

cunarme para que

nadie tenga miedo”,

aseguró Fernández.

Gabriel Antonino D’Amico tiene 39.

El domingo se 

define quién 

será el ganador 

2020

“ENTRE ENERO Y 

FEBRERO VAMOS 

A VACUNAR A 10 

MILLONES DE 

PERSONAS”
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Un cambio drástico se ve con la

explosión de las informaciones. 

Con lo que nace un problema

para nosotros, los humanos:

cómo discriminar cuál es la in-

formación realmente importante

de la que no.

Es más, nace otra categoría de

informaciones: la que resulta

ser falsa pero que circula mu-

chas veces, por los mismos ca-

nales de la verdadera.

Y ahí estamos nosotros, simples

humanos, con un exceso de in-

formación más grande del que

podamos procesar y mucho

menos comprender.

s    s    s
A eso se le suma la masificación

de los ahora receptores/propala-

dores de esa información. Hasta

ahora el ciudadano había sido

un receptor. Ahora con un sim-

ple telefonito ya puede ser pro-

tagonista, con el agregado de

fotos, historias, grupos de “ami-

gos” y capacidad para juzgar rá-

pidamente y sin proceso previo.

A esto se le suma el desgaste

interesado –a veces justo, otras

no-, al que se ha sometido

desde el anonimato a los me-

dios tradicionales, las religio-

nes, la justicia, la policía, los

educadores…

Suficiente para que se den las

condiciones para que nazca

una nueva era en la que todo

está en duda, todo se puede de-

nunciar, todo puede ser falso o

verdadero.

s    s    s
Es así como se va generando

una realidad virtual que, a

veces, llega a ser totalmente

distinta del mundo real.

Un mundo súper informado

pero incapaz de determinar qué

es real y qué no.

Sólo falta que un dia de estos

veamos en alguna plaza una es-

tatua de  “doña Carmen la chis-

mosa”. 

R
ecuerdo cuando era niño

que en el barrio vivía

“doña Carmen” a la que

los vecinos habían agregado,

casi como un apellido, “la chis-

mosa”.

Doña Carmen traía informaciones

sobre los vecinos. “Se puso de

novia la hija menor de los Perez”.

“Echaron del trabajo a Elias”.

“Don Nicanor anda buscando

pelo de choclo porque está mal

de los riñones”.

A su vez trataba de informarse

sobre algo nuevo que le contaran

los receptores de su información.

“Doña Carmen la chismosa” fue

sin duda una adelantada a la era

de la información.

s    s    s
Una de las características de

nuestra civilización ha sido la

transmisión de las informacio-

nes. 

De la transmisión oral se pasó a

una información más general que

posibilitó no sólo llegar a más

personas sino conservar las

ideas y la cultura. 

Esa revolución comienza hace

casi seis siglos cuando Gutem-

berg inventa la imprenta de tipos

móviles alrededor de 1.450.

Pero sería recién a fines del siglo

XIX y fundamentalmente en el

siglo XX que todo cambiaría con

la aparición de la prensa escrita y

la comunicación por telégrafo y

teléfono, la radio y la televisión.

Faltaba la estocada final. Y esta

se produce casi al final del siglo

XX cuando finalmente la informá-

tica e internet propician una so-

ciedad basada en el

conocimiento. Ahí cambia todo:

la economía, la forma de hacer

política, hasta el protagonismo

de “doña Carmen la chismosa”.

DOÑA CARMEN, LA CHISMOSA
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LA VIDA EN FOTOS

Colgando pensamientos
En el día que se conmemora Los Derechos Humanos, una particular idea de que

cada ciudadano que quiera puede escribir sus ideas y colgarlas frente al monumento

a Sarmiento en la Plaza 25 de Mayo. En la foto se la ve a la Ministra Fabiola Aubone

colocando una leyenda.

Aguita fresca
Fue el de hoy un día realmente sofocante. La gente que debió salir

no dudó en refrescarse como lo hacen estos jóvenes en un bebe-

dero de agua potable de la Peatonal. 
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LA VIDA EN FOTOS

Otra caravana 

de Médicos. 

En el marco del conflicto que man-

tienen con el Ministerio de Salud,

una caravana de autos atravesó la

ciudad de Este a Oeste, partiendo

desde el  Hospital Rawson, pa-

sando por el centro y llegando

hasta el Centro Cívico, para finali-

zar en el Hospital Marcial Quiroga.

El estado de los canales

Hay gente que no tiene conciencia

social y lo demuestra, por ejemplo,

utilizando los canales de riego como

depósito de su basura. Como no cir-

cula agua y tampoco se limpian los

cauces,  la mugre se va acumulando

brindando un aspecto realmente de-

plorable.
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L
a Comisión Federal de Comercio
de Estados Unidos (FTC, por sus
siglas en inglés), en conjunto con

una coalición de fiscales de 46 estados
del país, presentó este miércoles una
demanda por monopolio contra Fa-
cebook. La medida aspira a reducir el
tamaño de la empresa y su posición do-
minante en el mercado.
Los demandantes, que han presentado
el escrito ante un tribunal de Washing-
ton, acusaron a Facebook de mante-
ner “ilegalmente” su posición de
“monopolio” en el sector de las
redes sociales “durante años” me-
diante una serie de conductas anticom-
petitivas, incluyendo la compra de
posibles rivales como Instagram y
WhatsApp en 2012 y 2014, respectiva-
mente.

“Este curso de conducta daña la com-
petencia, deja a los consumidores con
pocas opciones para sus redes sociales
personales y priva a los anunciantes de
los beneficios de la competencia”, su-
brayó la FTC en un comunicado en el
que dio a conocer la acción.
De esta forma, los demandantes solici-
taron al tribunal que obligue a Face-
book a realizar desinversiones de
activos o reestructuraciones de su
negocio, especialmente en relación
con WhatsApp e Instagram. Asi-
mismo, la FTC y los estados deman-
dantes esperan que la compañía no
pueda imponer “condiciones anticompe-
titivas” a los desarrolladores de ‘soft-
ware’ y que la empresa tenga que
buscar aprobación previa para cual-
quier fusión o adquisición futura.

“Durante casi una década, Facebook
ha usado su dominio y poder de mo-
nopolio para aplastar a rivales más
pequeños y terminar con la compe-
tencia, todo en perjuicio de los usua-
rios cotidianos”, señaló la fiscal
general del estado de Nueva York, Leti-
tia James, que lideró la demanda esta-
tal. Al hacerlo, la compañía fundada
porMark Zuckerberg “reduce las op-
ciones de los consumidores, sofoca la

innovación, degrada la protección de la
privacidad de millones de estadouni-
denses”, agregó.
El director de la Oficina de Competen-
cia de la FTC, Ian Conner, apuntó en
un comunicado que el objetivo del Go-
bierno es frenar la “conducta de Face-
book” y “restaurar la competencia” en el
mercado: “Las redes sociales son cen-
trales para las vidas de millones de es-
tadounidenses. Las acciones de
Facebook de atrincherarse y mante-
ner su monopolio niega a los consu-
midores el beneficio de la
competencia. Nuestro objetivo es dar
marcha atrás a la conducta anticompeti-
tiva de Facebook y restaurar la compe-
tencia para que la innovación y la libre
competencia puedan aflorar”.

“Durante casi una década, Face-
book ha usado su dominio y 
poder de monopolio para aplastar 
a rivales más pequeños y termi- 
nar con la competencia, todo en 
perjuicio de los usuarios 
cotidianos”.

Según la acusación, Facebook decidió
comprar Instagram para aprovechar el
cambio de preferencias hacia la publi-
cación de fotos y el auge de los
“smartphones” en lugar de competir con
ella. Asimismo, en 2014 la empresa
acordó comprar WhatsApp ante el

EEUU DEMANDÓ A FACEBOOK POR MONOPOLIO Y 
PIDIÓ QUE DESINVIERTA EN INSTAGRAM Y WHATSAPP

riesgo de que el servicio de mensajería
instantánea para neutralizar su futura
competencia, ya que sería difícil para
cualquier otra aplicación ganar la canti-
dad de usuarios que ya había logrado
WhatsApp.
La empresa californiana pagó en 2012
unos 1.000 millones de dólares para
hacerse con Instagram y en 2014 de-
sembolsó 19.000 millones para com-
prar WhatsApp.

“En lugar de competir en base a los
méritos, Facebook usó su poder para
suprimir la competencia y así poder
aprovecharse de los usuarios y ganar
miles de millones convirtiendo los
datos personales en una vaca lechera”,
denunció la fiscal James.
En julio del año pasado, la propia FTC
junto con la Comisión de Bolsa y Valo-
res de Estados Unidos (SEC, por sus
siglas en inglés) impusieron sendas
multas de 5.000 y 100 millones de dó-
lares (4.141,5 y 82,8 millones de euros)
a Facebook por el caso Cambridge
Analytica.

Esta no es la primera demanda de la
misma naturaleza que recibe la compa-
ñía fundada por Mark Zuckerberg. 

s
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En junio de este año, el tribunal civil
más alto de Alemania dictaminó que
Facebook tenía que cumplir con una
orden antimonopolio de la autoridad
de competencia federal, que la conmi-
naba a ajustar la forma en que rastrea
las aplicaciones de navegación y telé-
fonos inteligentes de los usuarios. 

Al igual que la FTC, señaló que la
compañía estadounidense está abu-
sando de su dominio del mercado.
“No tenemos dudas de que Facebook
tiene una posición dominante en el
mercado de las redes sociales y que
hace un mal uso de su posición”, dijo
Peter Meier-Beck, juez que presidió el
caso en el Tribunal Federal de Justicia
de Karlsruhe.

jueves 10 de diciembre 2020 7

presas de comunicación líderes. 
Los grandes medios norteamericanos
critican a Facebook por su doble dis-
curso en torno a las minorías: mientras
respaldan la lucha contra el racismo y
la discriminación, se convirtieron en la
principal plataforma para la desinfor-
mación y propagación del odio.
Por su parte, la agencia de protección
al consumidor aseguró que también
revisaría los acuerdos realizados por
Amazon, Apple, Microsoft y la matriz
de Google, Alphabet, desde 2010 en
medio de crecientes quejas sobre pla-
taformas tecnológicas que han domi-
nado sectores económicos clave.
El Departamento de Justicia nortea-
mericano y once estados iniciaron un
proceso contra Google a mediados de
octubre, acusando al grupo de abusar
de una cuasi-hegemonía con su bus-
cador.

s

Mark Zuckerberg, creador y CEO de
Facebook 

Además de las batallas legales que debe
enfrentar en cada país, la empresa de
Zuckerberg tiene problemas con las em-

Maurice Jewels Taylor, un per-
sonal trainer que vive en Lan-
caster, Los Ángeles, fue

acusado de decapitar a dos de sus
hijos y obligar a otros dos a obser-
var cómo asesinaba a sus hermanos
mayores, confirmó la Fiscalía de Dis-
trito.
Las autoridades le imputan dos car-
gos por asesinato en contra Maurice
Taylor Jr. de 12 años y Malaka de 13
años. Por otro lado, se le imputan tam-
bién dos delitos graves por abuso in-
fantil en circunstancias que pueden
causar lesiones graves o muerte de
sus otros dos hijos.
El hombre de 34 años trabaja en un
centro de fisioterapia en Santa Mónica,
informaron CBS Los Ángeles y Los Án-
geles Times . Además, señalaron que
el entrenador es comúnmente descrito
como una persona “suave” y “confia-
ble”.
Sin embargo, efectivos del Departa-
mento de Bomberos del Condado de
Los Ángeles acudieron al domicilio
por informes de una posible fuga de
gas. Fue una vez dentro del inmueble
que uno de los bomberos encontró los
cuerpos.
“Fue bastante brutal”, dijo el propio
R. Rex Parris, alcalde de Lancaster, al

HORROR EN LOS ÁNGELES: UN 
PERSONAL TRAINER DECAPITÓ A SUS HIJOS

EEUU DEMANDÓ A FACEBOOK POR MONOPOLIO Y...

medio cuando confirmó que ambos
niños habían sido decapitados. Ade-
más, el Departamento del Sheriff
agregó que en ambos cuerpos se ha-
bían identificado “laceraciones y
heridas de un arma blanca”.

Hasta el momento, se desconoce el
tiempo que los menores llevan
muertos. Sus cuerpos fueron encon-
trados en habitaciones apartadas de la
casa. En el lugar se encontraban dos
niños que parecían estar ilesos, pero
que aun así fueron llevados a revisión
médica como precaución. Actual-
mente, el Departamento de Servi-
cios para Niños y Familias del
Condado de Los Ángeles se en-
cuentra trabajando para ubicarlos
en un hogar, informó el teniente Bran-

don Dean.
Por otro lado, el medio reveló
que ambos padres fueron detenidos
y llevados a interrogación sin que
pusieran resistencia. La madre de los
menores fue puesta en libertad tras
haber declarado ante las autoridades.

Según The Times, otros clientes des-
cribieron a Taylor como una persona
agradable, diligente y trabajador. Por
ello, dieron a conocer que temían que
el hombre y su familia se intoxicaran
con monóxido de carbono por la posi-
ble fuga.
El dueño de la casa donde vivían la fa-
milia señaló que desde hace años co-
menzó a notas extraños
comportamientos de sus inquilinos.
“Otros vecinos pasan tiempo al aire
libre o se saludan de vez en
cuando. Esta familia estaba inquie-
tantemente silenciosa”, dijo.
El alcalde Parris comentó que aún se
esta buscando información sobre el
hecho, pero que gran parte de las
pruebas apuntan a que por la pande-
mia, la economía, el cierre de escuelas
y los lugares públicos, el ambiente al
interior de la familia se había vuelto
estresante.

La empresa californiana pagó en
2012 unos 1.000 millones de dó-
lares para hacerse con Instagram
y en 2014 desembolsó 19.000 mi-
llones para comprar WhatsApp.



ciaciones instrumentadas con tarje-
tas de crédito exhibieron un au-
mento nominal del 4,1%.     

EX DIRECTOR DE LA AFI NEGÓ
ACUSACIONES DE ESPIONAJE
ILEGAL EN CÁRCELES

Sin responder preguntas, Gustavo Arribas,
exdirector de la AFI durante el macrismo,
negó “terminantemente” haber cometido
delitos en contra de la ley de inteligencia.
“Nunca ordené, promoví ni convalidé acti-
vidades de inteligencia ilegal y nunca me
fueron pedidas u ordenadas por persona
alguna”, afirmó Arribas. Sobre las escu-
chas ilegales a detenidos, el exfuncionario
dijo que “la agencia nunca materializó una
intervención telefónica. Las escuchas esta-
ban bajo la órbita de la Procuración Gene-
ral de la Nación y luego de la Corte, en la
DAJUDECO”, remarcó.

PROGRAMA PRECIOS 
ACCESIBLES

Determinaron los valores del Pro-
grama de Carnes a precios accesi-
bles para fin de año
El kilo de asado se venderá a
$349, el de vacío a $459 y el
de matambre a $479, lo que repre-
senta una rebaja de entre 25% y
30% sobre los valores vigentes en
el mercado. Según se anunció los
cortes de carne, con calidad de ex-
portación, estarán disponibles a
partir del 19 de diciembre en más
de 1.600 bocas de expendio de
todo el país, que incluye a super-
mercados y a las carnicerías. Los
frigoríficos se comprometieron a
proveer 1.300 toneladas de carne
vacuna de exportación para el con-
sumo en los hogares argentinos.

PRÉSTAMOS AL SECTOR 
PRIVADO SE MANTUVIERON
CASI ESTABLES EN 
NOVIEMBRE 

Los préstamos en pesos al sector
privado crecieron 2,9%, según el in-
forme monetario del Banco Central.
En tanto, acumula un alza del
11,3% desde que irrumpió la pande-
mia de Covid-19. Al igual que en el
mes previo, las tarjetas de crédito y
las financiaciones instrumentadas
mediante documentos explicaron la
mayor parte de la suba. Las finan-

TRAS RECUPERARSE EN 
SEPTIEMBRE, LA INDUSTRIA
VOLVIÓ A CAER EN OCTUBRE

La industria cayó un 2,9% intera-
nual en octubre, cortando la me-
jora mostrada en septiembre,
aunque ciertas peculiaridades ex-
plican este retroceso, y en el acu-
mulado del año se volvió a
evidenciar una morigeración en el
retroceso tal como viene ocu-
rriendo desde el pico del desplome
en mayo con un colapso del
16,2%. El Índice de Producción In-
dustrial manufacturero venía de
subir un 3,4% en septiembre en lo
que había la primera variación in-
teranual positiva del indicador que
mide el INDEC. 

Esto pasó en la Argentina

Mediante una comunica-
ción enviada a los ban-
cos, el BCRA dispuso un

cronograma a partir del cual las
entidades financieras deberán
exigir la presentación del Certifi-
cado de Cumplimiento Censal,
que acredita que la persona, fí-
sica o jurídica, respondió las con-
sultas del censo que alcanzará a
700.000 empresas y a 5 millones
de personas físicas. La medida
se implementará partir del 1° de
abril de 2021 para las personas
jurídicas, del 1° de mayo de 2021
para las personas humanas con
condición impositiva de Respon-
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PROHIBIRÁN OPERACIONES BANCARIAS A 
EMPRESAS SI NO RESPONDEN EL CENSO ECONÓMICO

sable Inscripto y del 1° de julio
de 2021 para las personas físi-
cas que sean monotributistas.
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E
l presidente Alberto Fernán-
dez aseguró que comparte los
planteos que hizo ayer su vice-

presidenta, Cristina Kirchner, sobre
el Poder Judicial en una carta por el
primer año de gobierno del Frente de
Todos.
En una conferencia de prensa que fue
convocada para hablar sobre el arribo
de la vacuna rusa contra el coronavi-
rus, el jefe de Estado indicó: “Yo com-
parto mucho con lo que dice Cristina
sobre la Justicia”.

“Creo que lo que dijo ayer Cristina
es un llamado de atención para
todos. La Justicia no está funcio-
nando bien en la Argentina. No se
trata de preservar los derechos de
alguien que eventualmente esté so-
metido de la justicia. El planteo que
hizo ayer es mas profundo”, ase-
guró.
“La justicia tiene una lógica corpo-
rativa que la hace impermeable a
cualquier posibilidad de cambio. La
justicia realmente en algún mo-
mento tiene que aceptar que debe-
mos ocuparnos de la justicia”.
“En estos años de democracia, los
restantes poderes hemos cam-
biado muchas cosas. Creo que en
el Poder Judicial sería muy bueno
que esa vocación corporativa la
use para mejorarse porque está
funcionando mal, definitivamente”,
prosiguió.
Y completó: “Esto no es ningún acto
de intromisión, los jueces son parte
de los poderes de la República y
como tal están sometidos a la crí-
tica pública”.

Ayer, Cristina Kirchner difundió una
carta por el primer año del Gobierno:
no mencionó al Presidente y criticó
duramente a la Corte Suprema.
“Representado por la Corte Suprema
de Justicia de la Nación, la actuación
de ese poder no hizo más que confir-

mar que fue desde allí, desde donde
se encabezó y dirigió el proceso de
Lawfare. Esa articulación mediática-
judicial para perseguir y encarcelar
opositores, se desplegó en nuestro
país con toda su intensidad desde la
llegada de Mauricio Macri a la Presi-
dencia de la Nación y, lo que es peor:
aún continúa”, aseguró la vicepresi-
denta.

En ese sentido, Cristina Kirchner advir-
tió que “a nadie se le ocurra tergiversar
mis palabras con titulares diciendo que
pretendemos una Justicia adicta”, hizo
un repaso por los nombramientos
de Néstor Kirchner para el máximo tri-
bunal y los comparó con los designa-
dos por Mauricio Macri para completar
la Corte Suprema.
En esa línea, sostuvo que con este pa-
norama, “a nadie debería extrañarle
entonces, no sólo que el Lawfare siga
en su apogeo, sino que además, se
proteja y garantice la impunidad a los
funcionarios macristas que durante su
gobierno no dejaron delito por cometer,
saqueando y endeudando al país y
persiguiendo, espiando y encarce-
lando a opositores políticos a su go-
bierno”.
“Tampoco deberíamos extrañarnos si

esta Corte, que consintió alegremente
el mayor endeudamiento del que se
tenga memoria a escala planetaria con
el FMI, empieza a dictar fallos de neto
corte económico para condicionar o ex-
torsionar a este gobierno… O lo que es
peor aún: para hacerlo fracasar”, ase-
guró.
En tanto, concluyó: “De los tres poderes
del Estado, sólo uno no va a elecciones.
Sólo un Poder es perpetuo. Sólo un
Poder tiene la palabra final sobre las de-
cisiones del Poder Ejecutivo y del Poder
Legislativo. Si ese Poder… Además de
ser perpetuo… Además de no ir jamás
a elecciones… Además de tener la pa-
labra final sobre la vida, el patrimonio y
la libertad de las personas por encima
del Poder Ejecutivo y del Poder Legisla-
tivo… Si además de todo eso, ese
Poder sólo es ejercido por un puñado
de funcionarios vitalicios que toleraron o
protegieron la violación permanente de
la Constitución y las leyes, y que tienen,
además, en sus manos el ejercicio de la
arbitrariedad a gusto y piacere, sin dar
explicaciones a nadie ni estar someti-
dos a control alguno… Bueno… Si esto
sigue sucediendo en nuestro país, esta-
remos muy lejos de construir la Repú-
blica y la Nación que, estoy segura,
anhelamos la inmensa mayoría de los
argentinos y las argentinas”.

NOTA DE

TAPA

ALBERTO FERNÁNDEZ: “COMPARTO MUCHO 
LO QUE DICE CRISTINA SOBRE LA JUSTICIA”

Alberto 
Fernández
y Cristina
Kirchner
hace un
año, el día
de la 
asunción.

“Tienen en sus manos el ejercicio de la arbitrariedad a gusto y piacere, sin dar 
explicaciones a nadie ni estar sometidos a control”, dijo la vicepresidenta
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“Una vez que

esté aprobada

por la ANMAT,

voy a ser el pri-

mero en vacu-

narme para que

nadie tenga

miedo”, aseguró

Fernández.
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El presidente Alberto Fernán-
dez anunció que ayer, 9 de di-
ciembre, firmó el contrato con

Rusia para la adquisición de las pri-
meras dosis de la vacuna Sputnik V
contra el coronavirus. Tal como había
adelantado la semana pasada, el jefe
de Estado aseguró que antes de fin
de año inocularán a 300 mil perso-
nas. Y, entre enero y febrero, se in-
munizará a 10 millones de
argentinos.
“En marzo la vacunación seguirá
con otras vacunas que tenemos
compradas”, anticipó en una confe-
rencia de prensa que compartió junto
al ministro de Salud, Ginés González
García.

El mandatario aclaró que es el tercer
entendimiento que firma el gobierno
argentino con distintos laboratorios
que están desarrollando fórmulas con-
tra el virus que tiene en vilo al mundo.
Los otros dos se realizaron con Ox-
ford-AstraZeneca y con la ONU, a
través del mecanismo COVAX al que
ya se han suscrito cientos de países
para participar de manera equitativa y
conseguir la vacuna una vez esté dis-
ponible.
Fernández dijo que todavía no está
claro en qué países se producirán las
dosis prometidas. “Se produce en mu-
chos lugares, las primeras van a venir
de Rusia, pero la producción en es-
cala se hará en India o en Corea, y
también se ha propuesto a Bangla-
desh”, indicó González García .

El Ministro de Salud, además, informó
que en un principio el laboratorio Pfi-
zer se había comprometido a entregar
algunas dosis en diciembre y otras
durante el verano. Sin embargo,
nunca se terminó de firmar el contrato
y las negociaciones parecen haberse
estancado. “Recuerden que Pfizer fue
la primera compañía con la que se
reunió el Presidente; tengo la sospe-

cha de que hay un problema de dispo-
nibilidad y por eso no se animan fir-
mar un contrato”, analizó.

Sobre el contrato suscrito con Rusia,
el Presidente reconoció que se in-
cluyó “una preferencia en favor de la
Argentina para vacunar a 5 millones
de personas más en marzo”, y notificó
que la semana que viene estará via-
jando al país europeo una comitiva
compuesto por funcionarios de Salud
y de ANMAT para “verificar in situ las
condiciones de producción y calidad
de la vacuna”.
Por otro lado, Alberto Fernández agra-
deció de manera personal al presi-
dente de Rusia, Vladimir Putin.
“Personalmente se ocupó para que (el
acuerdo) ocurra”, señaló. Y agregó:
“Nos va a servir para minimizar las
condiciones de letalidad de la enfer-
medad y poder dar un paso impor-
tante en favor de la inmunidad de
rebaño de la que tanto se habla, eso
no quiere decir que tenemos el pro-
blema resuelto, no hay que sentirse li-
berados de la pandemia”.

Ginés González García, además, in-
formó que funcionarios de su cartera
ya están trabajando en todas las pro-
vincias con las autoridades locales
con y aseguró: “Nunca en la historia

hubo una vacunación tan masiva y
amplia. Esta sola va a ser de 60 mi-
llones en el primer semestre, lo que
es un desafío logístico, operativo y
de programación de una magnitud
no conocida”.
Sobre la calidad de la vacuna rusa,
el propio presidente Alberto Fer-
nández aseguró que será el primer
argentino en aplicársela para gene-
rar conciencia en la ciudadanía y
alejar fantasmas. “Una vez que esté
aprobada por la ANMAT, voy a ser
el primero en vacunarme para que
nadie tenga miedo”, aseguró.

“Nosotros vamos a tener después
de marzo un calendario de vacuna-
ción que va a seguir para todos los
que quieran vacunarse y con el que
queremos darle inmunidad a la
mayor cantidad de argentinos posi-
ble. Para eso están las vacunas de
AstraZeneca, para eso están las va-
cunas de COVAX, para eso están
las posibles vacunas chinas y even-
tualmente más vacunas rusas.
Hemos analizado mucho la vacuna
rusa. Acá en Argentina algunos
siembran dudas sobre la calidad
científica rusa. El instituto (que de-
sarrolló la vacuna) tiene varios pre-
mios Nobel entre su planta de
científicos”, resaltó en la conferencia
de prensa.

“ENTRE ENERO Y FEBRERO VAMOS A 

VACUNAR A 10 MILLONES DE PERSONAS”

ALBERTO FERNÁNDEZ CONFIRMÓ EL ACUERDO CON RUSIA

NOTA DE

TAPA
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Mucha gente se preguntaba si
Perón se había casado real-
mente con Eva Duarte. Hoy, al

cumplirse 75 años de ese hecho, el
diario digital INFOBAE, con la  firma de
Adrian Pignatelli, publica una extensa
nota con todos los detalles de la boda.

“Ya está, chicas, lo pesqué. Nos
acabamos de casar”, se escuchó a
Evita del otro lado del teléfono. Era el
lunes 22 de octubre de 1945. Le anun-
ciaba a su madre y hermanas, que es-
taban en Junín, que se había casado
por civil con el coronel Juan Domingo
Perón.
Esa es una de las versiones del en-
lace.Otra sostiene que la ceremonia
se llevó a cabo en la casa de la novia,
en la calle Arias 171 en Junín; otros
que lo habían hecho en la Escribanía
Ordiales, situada justo enfrente al do-
micilio de las Duarte. Y el historiador
norteamericano Joseph Page asegura
que se casaron en el departamento de
la calle Posadas 1567, 4° B, en la ciu-
dad de Buenos Aires.

Domingo Mercante y Juan Ramón
Duarte fueron los testigos. El primero
había tenido mucho que ver en la pre-
sentación de la pareja, que ocurrió el
22 de enero de 1944 en el Luna Park,
en el festival artístico que se hizo para
auxiliar a las víctimas del terremoto de
San Juan. Le había facilitado un lugar
al lado de Perón. El segundo era el
hermano mayor de Eva.
Se casaron por civil el 22 de octubre.
Él, de traje gris; ella, un traje color mar-
fil. El acta fue firmada por Hernán Anto-
nio Ordiales, jefe de la Sección Primera
del Registro Civil de Junín. “Estaban
muy emocionados”, recordaría Ordia-
les.
Para la pareja fue un mes frené-
tico. En los primeros días, Perón debió
renunciar a todos sus cargos en el go-
bierno; tras una breve escapada con
Evita al Delta, fue detenido y llevado a
la Isla Martín García. De ahí al Hospital
Militar Central y finalmente a la Plaza
de Mayo la noche del 17 de octubre,
donde otra historia comenzaría. 

En el medio pasó de todo: desde la
idea de tirar todo por la borda e irse a

vivir a Chubut hasta el frío cálculo polí-
tico que llevó a arrinconar al gobierno
de Farrell. A Evita le habían cortado
los contratos artísticos que tenía ce-
rrados.
Sus compañeros de armas no veían
con agrado su unión con una actriz. Les
parecía indecoroso para el honor militar
que viviese en concubinato. “¿Y qué
quieren, que me enrede con un
actor?”, respondía Perón. Pero acusó
recibo.
El coronel, de 50 años recién cumpli-
dos, era viudo de Aurelia “Potota”
Tizón, una maestra con quien se había
casado en enero de 1929. Aurelia mo-
riría víctima de un cáncer de útero en
septiembre de 1938.

Las versiones continúan. Luego del 17
de octubre, la hoja donde se asentaba
el nacimiento de Eva y que figuraba
como Ibarguren fue arrancada del libro
de actas por manos anónimas. En la
partida que Evita presentó decía que
había nacido en Junín el 7 de mayo de
1922. Figuraba como Eva María en lugar
de María Eva. Y que se le agregó el ape-
llido Duarte, y no Ibarguren, ya que era
hija natural. Más misterios.

12

La ceremonia religiosa estaba pre-
vista para el 29 de noviembre en la
iglesia de San Francisco de Asís, en
la calle 12, entre 68 y 69, en la ciudad
de La Plata.
A pesar de que sería una ceremonia ín-
tima y pocos sabían del día y lugar de
su realización, el dato se filtró, y el
frente de la iglesia había mucha gente
esperando saludar a la pareja. El novio,
fastidiado, al ver a la multitud, prefirió
seguir de largo. “Yo así no me caso”,
dijo, y el auto que los llevaba siguió de
largo.

El casamiento fue el lunes 10 de di-
ciembre a las 20:25 y aun así, debie-
ron ingresar a la iglesia por la puerta
trasera. Los padrinos fueron Domingo
Mercante y Juana Ibarguren, la madre
de la novia. Ofició la ceremonia
Fray Francisco Sciammarella.
Ella lució un vestido floreado, que aún
su familia conserva. También se confe-
saron. Él con el padre Bernardino Ber-
múdez y ella con el padre Fidel
Salvador Rossell. El casamiento quedó
inscripto en el folio 297 del libro de
actas parroquial.

Perón le regaló a su flamante esposa
un collar de oro con un broche en
forma de una flor.
Los recién casados fueron a pasar unos
días a la quinta que Perón tenía en San
Vicente. Rápidamente, regresó a la polí-
tica. El 8 de diciembre la Unión Demo-
crática había hecho un importante acto
en la Plaza del Congreso y Perón or-
denó hacer una concentración en la
Plaza de la República para el 14.
El hermano mayor de Eva, fue testigo
del casamiento por civil.

CUANDO EVITA SE CASÓ CON PERÓN
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Perón y

Evita se ca-

saron por

civil el 22 de

octubre de

1945 y por

iglesia el 10

de diciem-

bre de ese

año.

75 AÑOS DESPUÉS SE CONOCIERON TODOS LOS DETALLES

Aurelia “Potota” Tizón fue la 
primera esposa de Perón. Fallece-

ría en septiembre de 1938.
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LEGALIZACION DEL ABORTO

SE PREVÉ QUE LA VOTACIÓN 
SERÁ DURANTE LA MADRUGADA

L
a sesión donde se debatirá el pro-

yecto sobre la interrupción volun-

taria del embarazo (IVE) comenzó

a las 11:12 cuando el presidente de la

Cámara de Diputados, Sergio Massa,

ordenó que se izara la bandera en el re-

cinto y que se cantara el himno. Según

informó, estaban presentes 105 legisla-

dores y otros 45 se habían conectado

de forma virtual. Luego de la jura como

nuevo diputado por el Frente de Iz-

quierda de Juan Carlos Giordano en

reemplazo de la renunciante Romina

del Plá, y de que se aceptara el pedido

de licencia del diputado Eduardo Cáce-

res por dos meses, Massa dio paso a

los legisladores que presentaron el dic-

tamen de mayoría a favor de la san-

ción de la ley.

s   s   s
La iniciativa del Gobierno fue modifi-

cada para asegurarse más apoyos tam-

bién en el Senado. Se agregó un

artículo que se refiere a la objeción de

conciencia en las instituciones de salud

privadas y de obras sociales, que esta-

blece que en caso de que todo su per-

sonal se declare objetor, “deberán

prever y disponer la derivación a un

efector que realice efectivamente la

prestación”, es decir, será su responsa-

bilidad que se garantice la IVE en otro

centro de salud. “Las gestiones y costos

asociados a la derivación y el traslado

de la paciente quedarán a cargo del

efector que realice la derivación”. 

s   s   s
Los otros dos cambios al texto se refie-

ren a la atención a menores de 16 años:

por un lado se modificó la redacción

pero no los requisitos para que ellas

puedan accedan a la práctica; por otro,

se agregó que en caso de violación, la

obligación de denunciar y dar interven-

ción al organismo de protección admi-

nistrativo de derechos de cada jurisdic-

ción, no debe obstruir el aborto ni

vulnerar el derecho a la privacidad y

confidencialidad de la niña o adoles-

cente, para evitar, por ejemplo, que se

difundan sus datos personales.

El dictamen de mayoría obtuvo 77

votos. El de minoría, de rechazo al pro-

yecto del Ejecutivo, 30. Y hubo 4 absten-

ciones. La plenaria de las comisiones de

Legislación General, Legislación Penal,

Mujeres y Diversidades y Acción Social

y Salud Pública, sesionó en el recinto. 

La mayoría de los integrantes de las

cuatro comisiones estuvieron presentes

aunque también hubo diputadxs justifi-

cados por su condición de personas de

riesgo frente a la covid que lo hicieron

de manera remota, como sucederá en la

sesión de este jueves. La reunión, presi-

dida por la diputada oficialista Cecilia

Moreau, titular de Legislación General,

comenzó poco antes de las 17.30 y se

extendió alrededor de una hora y media.

Las reformas que se incorporaron al pro-

yecto del Ejecutivo fueron acordadas

para favorecer que una vez que obtenga

media sanción en Diputados –como se

espera que ocurra en la madrugada o la

mañana del viernes— pueda ser tratado

sin cambios en el Senado. 

Este jueves

hubo movili-

zaciones a

favor y en

contra de la

legalización

del aborto
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E
n la jornada de este jueves, el

gobernador Sergio Uñac con-

firmó que el plus de fin de año

además de los estatales de planta y

contratados, se pagará a los munici-

pales ya que van auxiliar financiera-

mente a las comunas para que

efectivicen el pago a municipales.

El mandatario adelantó que la ayuda

llegará en los próximos días: ”A los

intendentes los vamos a ayudar casi

con la totalidad de lo que corres-

ponde a trabajadores de planta per-

manente y personal contratado.

Estamos haciendo los números con

la Ministra de Hacienda, la decisión

política está de otorgar el plus, se-

guro que habrán anuncios con deta-

lles de pago en los próximos días”

UÑAC CONFIRMÓ QUE ASISTIRÁN A LAS 
COMUNAS PARA QUE PAGUEN EL PLUS

L
a semana que viene

sería tratado el pre-

supuesto 2021 que

fue enviado días atrás por

el Ministerio de Hacienda.

El vicegobernador de la

provincia, Roberto Gattoni,

dijo en CNN Radio San

Juan que “lo que vi del

presupuesto es que es

equilibrado. Mantiene la

estructura del gasto que

es el que viene mante-

niendo los últimos años el

gobernador Uñac dándole

importancia a las obras

publicas y las inversio-

nes”.

“Estructuralmente el pre-

supuesto me parece bien.

La ejecución va a depen-

der en gran medida que

de que se cumpla la previ-

sión financiera en lo eco-

nómico nacional como tipo

de cambio, inflación y

nivel de crecimiento”.

GATTONI: “EL PRESUPUESTO 

ME PARECE EQUILIBRADO”

MUNISAGA 

CONTINUARÁ SU 

RECUPERACIÓN 

EN SU CASA

E
n la jornada de este jueves a través

de un comunicado, el Gobierno in-

formó que el Secretario de Seguridad

y Orden Público, Carlos Munisaga, recibió

el alta de su internación a primera hora de

la mañana. El funcionario se encuentra en

buen estado de salud y continuará con su

proceso de recuperación en su domicilio.

El secretario fue internado con síntomas de

una neumonía y luego se confirmó que es

positivo de COVID-19, con lo que se extre-

maron los recaudos y por complicaciones

respiratorias fue internado en el área de co-

ronavirus del Hospital Rawson, donde per-

maneció medicado con antibióticos sin

necesidad de respirador.
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RELOCALIZARON UNA DE LAS VILLAS MÁS GRANDES
130 familias pocitanas dejaron atrás

sus viviendas precarias para cumplir

el sueño de la vivienda digna en el fla-

mante barrio Cruce de los Andes III,

ubicado en Calle 13 entre avenida

Uñac y Aberastain, en el departa-

mento de Pocito. El complejo cuenta

con 130 viviendas en total, 122 de

ellas de 56,3 m2 y 8, adecuadas para

personas con discapacidad, con 61

m2. 

El operativo fue supervisado por

el gobernador Sergio Uñac junto con

el intendente de Pocito, Armando

Sánchez; el secretario de Habitat y Vi-

vienda, Robert Garcés y el director

del IPV, Marcelo Yornet.

Al arribar, Uñac realizó un balance del

año, destacando que “los sanjuaninos

nos vamos a quedar con lo que siem-

pre hacemos, que es dar vuelta situa-

ciones, enfrentar los que nos presenta

la naturaleza y a las adversidades

transformarlas en oportunidades. Este

es un año que deja marcada situacio-

nes que deberemos seguir mirando y

trabajando. En el balance queda cui-

dar lo sanitario sin descuidar lo eco-

nómico. Entiendo que el año termina

siendo positivo dentro de lo delicado

que ha sido y esto fue producto de

todos los sanjuaninos”.

En ese sentido, añadió: “En un año

sumamente difícil nos hemos ani-

mado a no detener la obra pública, a

cumplir los contratos que el Estado

tenía con particulares y empresarios, a

no detener la cadena de pago, a bus-

car ese equilibrio, en un año de pande-

mia a cuidar lo sanitario sin descuidar

la economía”, cerró el gobernador.

El intendente de Pocito detalló que “la

erradicación comenzó en una primera

etapa en la calle 9 hacia el sur, entre

12 y 13. Quedó este segundo tramo

que concretamos hoy. Es algo muy

lindo ya que no es lo mismo pasar las

fiestas en una casa precaria que en

una casa como las que hoy se entre-

gan. En diciembre y enero son los

meses que más llueve. Hay más de

100 familias que no deberemos asistir

con nailon, colchones, y otros tipos de

ayuda, porque tienen una casa digna”,

cerró Sánchez.

Otra vez

los camio-

nes trasla-

dan

enseres

de casas

precarias

a una

nueva vi-

vienda.

E
n el día más caliente del año

en la provincia, San Juan en-

cabeza el ranking de tempe-

raturas del Servicio Meteorológico

Nacional con 44 grados a las 16
horas. En segundo y tercer lugar le

pisan los talones Santiago del Es-

tero y La Pampa.

LA PROVINCIA MÁS 
CALIENTE DEL PAÍS
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A
ctualmente, cuando escu-

chamos la palabra “Villan-

cico”, sin dudar pensamos

en una canción navideña. Pero no

siempre fue así.

s   s   s

En principio los villancicos trataban

sobre el amor, la valentía, la felici-

dad, la tristeza, etc. Eran entona-

dos por los  villanus (habitantes de

la casa de campo, o sea los labrie-

gos) en la España Medieval, du-

rante sus momentos de descanso.

En forma peyorativa también se

los llamaba villancillos, villancetes

o villancicos por eso en sus co-

mienzos las canciones eran deno-

minadas coplas villanescas o

villancicos. La estructura básica

era un estribillo y las coplas. No

debe confundirse con la villanella

napolitana, más o menos de la

misma época.

s   s   s

Célebres compositores de villanci-

cos no navideños fueron Francisco

Guerrero, Pedro Escobar o Gaspar

Fernandes. Me animo a decir que

debe haber pocos coros en el

mundo que no hayan entonado al-

guna vez el celebérrimo villancico

“Ay, triste que vengo” de Juan del

Encina.

s   s   s

Por supuesto que, de la misma

forma que los villancicos abarca-

ban todo tipo de temática, también

los había de carácter religioso o

alabanzas referidas al nacimiento

de Jesucristo. Uno de ellos que se

sigue interpretando frecuente-

mente es “Riu riu chiu” de Mateo

Flecha el viejo (se le llamaba así

para diferenciarlo de su sobrino

Mateo Flecha el joven).

Estribillo: Riu, riu, chiu, La guarda

interpretado no solo en los países

de habla hispana sino en todo el

mundo donde se profesa la fe

cristiana.

Hoy por hoy los ritmos y las es-

tructuras son absolutamente he-

terogéneos.

Según de donde provenga puede

ser un candombe, un joropo, dis-

tintos ritmos argentinos como “La

Navidad Nuestra” de Ariel Ramí-

rez o una sencilla melodía como

Noche de Paz (Stille Nacht).

Y ya que nombramos este último,

el más conocido de todos los vi-

llancicos que se cantan actual-

mente, recordemos un poco su

historia.

La letra había sido compuesta en

1816 por el sacerdote austríaco

Joseph Mor. En 1818 el órgano

de la capilla de San Nicolás en

Oberndorf (Austria), donde ofi-

ciaba Mor, se había roto. Enton-

ces éste le pidió al organista

Franz Gruber que compusiera

una melodía para su poesía que

fuera fácil de entonar y se pu-

diera acompañar con una guita-

rra.

El 24 de diciembre de 1818 se

entonó por primera vez el que lle-

garía a ser el villancico más fa-

moso de la historia.

Como será de famoso que ha

sido traducido a más de 300 idio-

mas.

VILLANCICOS

LA COLUMNA Por José Domingo Petracchini

ribera, Dios guardó del lobo a Nues-

tra Cordera.

Copla: El lobo rabioso La quiso mor-

der, mas Dios poderoso La supo de-

fender, quizole hazer que no pudiese

pecar, ni aun original esta Virgen no

tuviera.

Estribillo: Riu, riu, chiu, La guarda ri-

bera, Dios guardó del lobo a Nuestra

Cordera. 

Quizá la clave de que hoy se asocie

los villancicos a la Navidad esté que

en la segunda mitad del S. XVI la

Iglesia promovió la interpretación,

para determinadas festividades, de

canciones en idioma vernáculo. Re-

cordemos que en esa época la Misa

se rezaba en latín y las oraciones

cantadas también.

Durante el siglo XVII llegó a su apo-

geo, pero la sencillez de sus comien-

zos evolucionó tanto que se llegaron

a componer villancicos a doble coro.

Durante el S. XVIII los villancicos ca-

yeron un poco en desuso especial-

mente porque Fernando VI los

suprimió  de la Capilla Real de Ma-

drid. Esto fue así hasta el siglo XIX

donde volvió a ser una sencilla can-

ción referida al nacimiento de Cristo.

Como dije al comienzo de la co-

lumna, el termino villancico se originó

en España pero con la acepción

como se lo conoce actualmente, es
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Pasa a página siguiente

LOS  9 FINALISTAS DE 

E
n un año muy especial La

Ventana llega una vez más a

la instancia final del Concurso

de Intérpretes que se viene reali-

zando ininterrumpidamente desde

2002.

En esta oportunidad y ante los proto-

colos dispuestos por la pandemia, el

concurso se desarrolló mediante vi-

deos, lo que obligó a un mecanismo

distinto al de las oportunidades espe-

ciales. 

Los videos que enviaban los artistas

eran teledirigidos por Luciano Bata-

ller mientras el equipo coordinado

por Silvia Plana y el jurado integrado

por Rodolfo Ferrer, Karina Palacio,

José Domingo Petracchini, Ricardo

Elizondo, Gisele Aldeco, Nelio Espí-

nola y Alejandro Segovia fue selec-

cionando en las distintas etapas

quienes entraban, primero a la etapa

competitiva y luego a la final.

s    s    s
Un detalle no menor fue el apoyo

brindado al concurso por la Cámara

Minera de San Juan y la Fundación

Bataller que dispusieron premios de

reconocimiento a los artistas en un

año especialmente difícil. El presi-

dente de la Cámara, Mario Hernan-

dez, apoyó permanentemente  el

concurso y la semana próxima, en

un programa especial de La Ventana

tendrá a su cargo la entrega del pri-

mer premio. 

Los nueve finalistas recibirán pre-

mios este año. El ganador que tradi-

cionalmente ganaba el derecho a

actuar en el escenario mayor de  la

Fiesta Nacional del Sol, en esta

oportunidad será contratado por el

La Ventana

Joha Martín

Género variado.

Tiene 29 años. Vive

en capital y estudia

abogacía. Trabajo en

un estudio jurídico

EL DOMINGO SE DEFINE QUIÉN 
SERÁ EL GANADOR 2020

Dúo Genuino

Género: música folcló-

rica y latinoamericana

Integrantes: Silvana

Poblete (guitarrista y

2° voz) y Agustina

Cano (primera voz);

Silvana Poblete tiene

38 años, es docente

de música y vive en

Santa Lucía. Agustina

Cano tiene 28 años,

emprendedora - talle-

rista, cantante, arte-

sana y vive Capital.



gobierno para una actuación de

acuerdo a como se desarrollen las

fiestas provinciales.

s    s    s
Durante el concurso quienes pasa-

ban a la ronda siguiente fueron ga-

nando premios monetarios de apoyo

a la actividad artística y la Cámara

Minera y la Fundación Bataller han

dispuesto que el premio especial

para el ganador será de 50 mil

pesos. Pero habrá un segundo pre-

mio de 15 mil pesos y siete premios

para los restantes siete finalistas de

5 mil pesos cada uno.

s    s    s
El concurso, entre otros méritos, ha

brindado la posibilidad de desarro-

llar ampliamente la realización de vi-

deos lo que brindará nuevas

posibilidades futuras de reproduc-

ción a los intérpretes tanto en los

medios audovisuales como en las

redes sociales.

Pero en esta instancia final, por pri-

mera y única vez los intérpretes de-

berán actuar en vivo. Deberán jugar

todas sus cartas en una sola can-

ción que será libre en cuanto a su

elección.

Los jurados, que como todos los

años serán numerosos, votarán a

través de internet.

s    s    s
El programa final será transmitido a

partir de las 20 por Telesol y se re-

producirá en las redes sociales pero

no se permitirá el ingreso de pú-

blico. Todo se hace de acuerdo a

protocolos del gobierno provincial.
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Viene de página anterior

s

LOS  9 FINALISTAS DE 

María de las Mercedes Orga
Tiene 42 años, es veterinaria y vive en Rawson

Santi 

y Facu
Genero Rock

Nacional y Meló-

dico 

Santiago Castro,

tiene 17 años,

estudia  en es-

cuela  de Enolo-

gía, 2 voz,

guitarra eléctrica

y Facundo To-

rres tiene 16

años, 1 voz, gui-

tarra electroa-

cústica, estudia

escuela de eno-

logía

Sintonía
Integrantes: Fabián Ba-

rrera, Emanuel Fernán-

dez y Marcos lozano.

Son de Chimbas

s

Pasa a página siguiente



LOS  9 FINALISTAS DE 
Viene de página anterior

s

La Rock-Era
Género rock. Inte-

grantes: Nahuel

Mallea, Gabriel

Mallea, Luciano Pi-

zarro, Agustina Bri-

zuela, Sergio

Martín, Ignacio Pi-

zarro.

Valentina Echegaray
Solista. Tiene 12 años. Cursa

el secundario y es cantante.

Vive en Capital

David Tejerina
Tiene 20 años, interpreta género melódico.

Es de Chimbas y es profesor de guitarra

en la municipalidad de Rivadavia

Verónica Oyola
Género: melódico. Tiene

32 años. Es licenciada en

nutrición y vive en Pocito

attoni
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Esto pasó en San Juan

DEPOSITARON LOS 

HABERES DEL PLAN 

SAN JUAN TRABAJA
Eduardo D’Anna, presidente de la Agen-
cia Calidad San Juan, confirmó el pago
de los $10.000 que reciben los beneficia-
rios de este programa a cambio de una
contraprestación laboral en una empresa
local. La totalidad de los beneficiarios
tendrá a su disposición los fondos
que podrán cobrar a través de cajeros
automáticos, indicó Danna. En tanto, e
funcionario afirmó que a partir del pró-
ximo mes esperan que el pago se realice
entre el 1 y el 5. 

IPV REALIZARÁ UN NUEVO

SORTEO DE VIVIENDAS EN

ALBARDÓN
Se trata de un barrio ejecutado por el
municipio a través del ex Programa de
Villas y Asentamientos Precarios, hoy
programa “Techo Digno”. El barrio El
Cerro cuenta con 98 viviendas, que esta-
rán destinadas únicamente a familias de
las localidades Villa San Miguel y Campo
Afuera. Hasta hoy estarán disponibles los
padrones provisorios en la página
www.sorteovivienda.sanjuan.gob.ar para
inscribirse. En tanto, el viernes 11 y lunes
14 de diciembre, se podrán realizar cam-
bios en los datos, asistiendo al área de
Inscripciones de IPV en horario de tarde.
Mientas que, el sorteo se realizará en la
Caja de Acción Social, el 17 de diciembre.

D
esde marzo, los boliches
sanjuaninos no funcionan
como tales. Muchos se

reinventaron en bares, otros la-
mentablemente tuvieron que ce-
rrar. En tanto, la Cámara de los
Dueños de Discotecas de San
Juan solicitó al Comité COVID-19
volver a la actividad con un es-
tricto protocolo. Leonardo Villalba,
abogado de la institución indicó
que ofrecieron “un protocolo, pa-
recido al que presentaron los res-
taurantes con la diferencia de que
las personas puedan bailar alre-
dedor de las mesas”. En caso que
los consumidores necesiten mo-
verse dentro del local, deberán
colocarse el barbijo y cumplir con
las medidas de salud”, concluyó
Villalba. 

EMPRESARIOS SOLICITARON HABILITAR
UN PROTOCOLO PARA BOLICHES
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TAMBIEN FUERON NOTICIAS

S
ilvina Escudero dis-

fruta de unas románti-

cas vacaciones con

su pareja en Riviera Maya,

México. Allí posó en topless

y con diversos trajes de

baño, en lo que ella definió

como su “no luna de miel”.

Silvina Escudero disfruta de

unas románticas vacaciones

con su pareja en Riviera

Maya, México. La modelo

aprovechó los paisajes pa-

radisíacos para tomarse

sensuales imágenes y una

en particular causó furor

entre sus seguidores: posó

en topless recostada sobre

la orilla.

s   s   s
Junto a la foto, la bailarina

de 36 años escribió: “Pensé

que podía llegar a escribir

más pero realmente nos de-

dicamos a la playa desde

tempranito, almorzando ahí,

a la tardecita mates ahí

mismo y ahora yendo a la

noche mexicana en el hotel.

Placer es esto”.

s   s   s
En otra de las postales

contó: “Pasamos toda la

mañana en la playa, cami-

nata larga, mucho mar, al-

morzamos y a la tardecita

fuimos a tomar licuados a la

pile. En un rato nos espera

el show de esta noche en el

teatro del hotel. Seguimos

pasándola bomba en nues-

tra “no luna de miel”.

LA “NO LUNA DE MIEL” 
DE SILVINA ESCUDERO
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C
ada dia son más violentos. Esta
vez el asalto fue poco después
del mediodía  en la Villa Las

Rosas, de Las Chacritas y las víctimas
dos personas de edad, una de ellas
postrada en una cama.
Los  malvivientes aprovecharon para
ingresar a la vivienda que acababan
de irse  uno de los hijos y esperaban a
la hija por lo que el portón de ingreso
estaba sin llave.
La mujer estaba en la cocina por lo
que fue a la primera a la que reduje-
ron. La tiraron al suelo y le pidieron di-
nero. La señora, asustada, les decía
que ella no tenía dinero y que a su ju-
bilación se la manejaban los hijos.
No contentos con ellos, los asaltantes

comenzaron a buscar plata por todo el
hogar. Se fueron hasta el dormitorio del
matrimonio y allí estaba el marido de la
mujer, de 81 años. Quien está imposibili-
tado de caminar.
Los ladrones dieron vuelta todo, literal-
mente. Hasta el colchón donde reposaba
el hombre.
Solamente encontraron $5.000 y un celu-
lar Nokia 1100. Tras hacerse con ese
botín, los malhechores escaparon por un
descampado ubicado en frente del domici-
lio.
A los pocos minutos, llegó una hija de los
jubilados, la que seguiría con el cuidado
del matrimonio. Se encontró con su mamá
tirada en el suelo y con varias heridas en
distintas partes del cuerpo. 

CADA DIA MÁS VIOLENTOS: GOLPEARON 
Y ROBARON A DOS JUBILADOS

ALGUIEN LO 

VENDIÓ Y LE 

ROBARON 3 MIL

DÓLARES CUANDO

LOS ESTABA 

VENDIENDO

N
o hay dudas que
alguien lo vendió.
Caso contrario no

se explica la  emboscada
que sufrió un hombre
cuando se reunió con un
delincuente para venderle
dólares. Al encuentro llega-
ron otros dos asaltantes, lo
encañonaron y le robaron
3.000 dólares, lo que equi-
vale a la suma cercana de
$500.000.
El hecho ocurrió sobre las
23 de ayer. Un malviviente
quedó en juntarse, con el
vendedor, en la esquina de
calles Francisco Gil y Sán-
chez Ramos, en el interior
del barrio Ignacio de la
Roza, en Rivadavia.
Cuando estaban por reali-
zar la transacción, cayeron
los dos cómplices en un
auto Ford Focus, de color
gris, sacaron sus armas, lo
encañonaron y le robaron
los dólares.
Previo a huir, los atacantes
metieron a la víctima a su
camioneta, una Volkswagen
Saveiro, lo ataron con
alambres y escaparon con
el dinero y las llaves de la
camioneta. El hombre pudo
zafar a los minutos y llamó
al 911. 

POLICIALES

Frente de la casa donde robaron (Fuente Tiempo de San Juan)

U
n niño de 13 años estaba
columpiándose en una plaza
de Rawson. De pronto una

de las cadenas se rompió, cayendo
el niño y golpeando  y su cabeza vio-
lentamente contra el piso.
El niño quedó inconsciente. Sus ami-
gos,llamaron al 911 y la ambulancia
se presentó por el lugar y luego lo
trasladaron al Hospital Rawson.

Desde el nosocomio expresaron que
el pequeño sufrió traumatismo encé-
falo craneal grave y politraumatis-
mos.

Este grave episodio ocurrió en el ba-
rrio Conjunto 10, ubicado por calle
Vidart y Quiroga. Personal de subco-
misaria Ansilta trabajó en el lugar del
hecho.

EN UNA PLAZA SE ROMPIÓ LA CADENA 

DE UN COLUMPIO Y UN NIÑO ESTÁ GRAVE
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►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Ana María Sammari-

tano

Roberto Pugliese: diri-

gente político

Eduardo Maximiliano

Manrique: arquitecto

José Alejandro Gimé-

nez: comerciante

Víctor Augusto García:

periodista

Arnoldo Fernández: do-

cente, exdecano de la

Facultad de Filosofía

Mario Guerri: contador 

Vanesa Villega

Fabricio Valenzuela

María del Carmen Gi-

meno Ortega: abogada 

Alberto Vargas: inge-

niero

Sergio Alejandro Mon-

tañez

Julio Aníbal Allende:

médico

Estela Picatti

Oscar Alberto Carrizo

Carlos Majsun Gómez

Mauricio Lenzano

Analía Millás: empresa-

ria

Leticia Villegas

Mónica Sosa

Patricia González: psi-

cóloga

Nancy Romero

Raúl Racero

María Julia Gnecco:

profesora de Historia

Ana María 
Sammaritano

Vanesa Villega

Víctor Hugo García Fabricio Valenzuela

Mario Guerri

Arnoldo Fernández

Jose Giménez

Maximiliano Manrique

Roberto Pugliese



PRONÓSTICO
PARA MAÑANA
Soleado y poco 

cambio de
temperatura
Despejado con vientos 

moderados del sector Sur.

MÁXIMA

37°

23°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: Get Out
Género: Terror | Thriller
Origen: EE.UU. | 2017
Duración: 103 min. 
Dirección: Jordan Peele
Reparto: Daniel Kaluuya, Allison Williams,
Catherine Keener, Bradley Whitford, Betty
Gabriel, Caleb Landry Jones, Lyle Brocato,
Ashley LeConte Campbell

Un joven afroamericano visita a la familia de
su novia blanca, un matrimonio adinerado.
Para Chris y su novia Rose ha llegado el mo-
mento de conocer a los futuros suegros, por
lo que ella le invita a pasar un fin de semana
en el campo con sus padres, Missy y Dean.
Al principio, Chris piensa que el comporta-
miento "demasiado" complaciente de los pa-
dres se debe a su nerviosismo por la
relación interracial de su hija, pero a medida
que pasan las horas, una serie de descubri-
mientos cada vez más inquietantes le llevan
a descubrir una verdad inimaginable. 
Se la puede ver en HBO (Supercanal y Di-
recTV) HBOGO y MovistarPlay.

Calificación: 8
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¡Huye!

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Isabel Rita Más

Irma Dolores López

Betty Nidia Alvarez

Américo Argentino Villalba

Juan Luis Villa

Vicentino Muñoz

Carlos Reta

Antonio Eliseo Dibella

Liria Concepción Lambiazze

David Sergio Campillay

Duilio Alberto Castro

Teresa Raquel Nievas



Un poco de humor

Cuantas personas caben en una
ballena?
Ninguna porque va llena.
Y que le dice una iguana a otra
iguana?
Somos Iguanitos

Un preso va y le pregunta a otro:
- Oye, ¿y tú por qué estás
aquí?.
Y el otro va y le contesta:
- Pues porque no me dejan
salir...

-Por Dios, sé que nos acabamos
de conocer hace poco pero me
encantas.
-Date tiempo, cambiarás de opi-
nión muy pronto.

-Eeeaaa ola ¿k ase?
-No gran cosa pero, estoy por
mandarte un diccionario.

Genio: Te concedo 5 deseos.
Yo: ¿Pero no eran 3?
Genio: Sí, pero es que te veo
muy jodido…

- Y dime, ¿Cuándo fue la última
vez que alguien te abrió la
puerta en señal de caballerosi-
dad?
-El otro día cuando me arres-
taron.

-Perdona, ¿Estás sola?
-No estoy sola, estoy soltera y
por que quiero y porque odio el
patriarcado y a todos los ma-
chos y...
-…Que si está ocupada esta
silla.

-¿Qué serie me recomiendas?
-Pues… viéndote la guata, yo
diría que una serie de abdomi-
nales.

-Ya han pasado 5 años de lo del
Coronavirus, Paco, creo que ya
podemos volver a abrazarnos.
-¡¡Deja, deja, mejor no arries-
garse Puri!!

-¡Hola Blanca!
Soy Rosa.
-¡Ah perdóname, es que soy
daltónico!

Diez cortitos Lo mejor
de la web

El piropo bonito
1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Sandalias mágicas
Una pareja de recien casados

estan de luna de miel en Pa-

quistán. Paseaban por el mer-

cado y cuando pasaron por

una tiendita de sandalias oye-

ron un caballero les dice:

- Venid adendro de mi humilde

diendita, baisanos.

Los recien casados entraron y

el paquistaní les dice que

tiene unas sandalias especia-

les que lo estimularan a tener

un sexo salvaje como gran

"gamello del desierto". La es-

posa estaba realmente intere-

sada en comprar las

sandalias, pero su marido

pensaba que no las necesi-

taba, siendo un hombre joven

y viril.

El esposo le pregunta al pa-

quistaní:

- ¿Cómo podrán esas sanda-

lias convertirme en un mons-

truo del sexo?

El paquistaní contestó:

- Solo dienes que brobarlas,

Saiheeb.

Tan pronto como desliza sus

pies en las sandalias, se le ve

una mirada salvaje en sus

ojos; algo que su esposa no

había visto nunca, una poten-

cia sexual del carajo. En un

parpadeo de ojos, el marido

agarra al paquistaní firme-

mente por las nalgas, le bajó

los pantalones, y éste co-

menzo a gritar:

- ¡¡BARA, BARA, TE LAS BU-

SISTE AL REVES, HIJOE-

BUTA!! !TE LAS BUSISTE AL

REVES, GABRON!!

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=135549

27Jueves 10 de diciembre de 2020

s

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=135549

